



Le Sarmant

Pour tisser des liens entre nous

Charleroi, Couillet, Lodelinsart
et Montignies-sur-Sambre

29^e dimanche du temps ordinaire (C)

- Livre de l'Exode (17, 8-13)
- Psaume 120
- 2^e lettre de Paul à Timothée (3, 14 – 4, 2)
- Évangile selon saint Luc (18, 1-8)
« Dieu fera justice à ses élus qui crient vers lui »



Vie et Foi

Ce **samedi 15 octobre, de 14h30 à 17h30**, à la Maison Harmignie, aura lieu le premier **Vie et Foi** de l'année pastorale. Cette animation est destinée à tous et toutes et pas seulement aux enfants qui vivent un parcours catéchétique. Le thème de cette rencontre est « Jésus, notre Berger » en lien avec l'Évangile selon saint Jean (10, 1-15).

Ce « Vie et Foi » est composé de temps de prière, d'animation et de convivialité fraternelle. C'est l'occasion de se retrouver entre les différentes générations.

Recommandations des défunts

À l'approche du **2 novembre**, vous êtes invités à faire recommander vos défunts. Vous pouvez vous adresser auprès des sacristains des différents clochers. Des feuilles sont à votre disposition.

Sept célébrations sont prévues le mercredi 2 novembre :

8h à St-Antoine

11h à la chapelle du Sacré-Cœur

18h à St-Antoine

18h à Couillet St-Laurent

18h à Lodelinsart

18h30 à St-Christophe

19h à Montignies St-Remi.



L'abbé Thierry Bierlaire présidera les messes à Couillet

L'abbé Thierry Bierlaire, originaire de Couillet, est prêtre *fidei donum* au Brésil, dans l'archidiocèse de San Salvador. Deux fois par an, il envoie une « Lettre du Brésil » avec des informations sur la grande paroisse dont il est responsable. Il est présent en Belgique depuis le jeudi 15 septembre et **il célébrera la messe dans les différents clochers de Couillet les 15 et 16 octobre**. La collecte à Couillet sera dédiée à son apostolat dans l'archidiocèse de Salvador.

Missio



Comme chaque année, le mois d'octobre est consacré à la mission universelle dans toute l'Église catholique. Le thème retenu pour la campagne 2022-2023 est « **Vous serez mes témoins** ». Pour mettre ce thème en lumière, Missio Belgique a choisi comme pays phare la République centrafricaine.

Les collectes du dimanche 23 octobre seront au bénéfice de Missio.

Le slogan du mois de la Mission universelle de cette année souligne la centralité du témoignage chrétien. Il fait référence au dernier dialogue du Ressuscité avec ses disciples. Il leur dit « Vous recevrez une puissance, le Saint-Esprit survenant sur vous, et vous serez mes

missio

témoins à Jérusalem, dans toute la Judée, dans la Samarie, et jusqu'aux extrémités de la terre » (Actes 1, 8). Il ne s'agit pas d'un souhait. Témoigner de ce qu'ils ont vu est un mandat à accomplir, une mission à vivre. C'est leur mission primordiale. Le pape François, s'adressant aux jeunes, souligne que « l'Église sans le témoignage, n'est que du vent » parce que « là où il n'y a pas de témoignage, il n'y a pas l'Esprit-Saint » (14 août 2018). Et il ajoute, dans son message pour la Journée missionnaire mondiale 2022 : « l'Église, communauté des disciples du Christ, n'a d'autre mission que celle d'évangéliser le monde en témoignant du Christ. L'identité de l'Église est d'évangéliser ».

Messe des jeunes

Les messes des jeunes ont lieu **chaque jeudi à 18h30**, en la chapelle du Sacré-Cœur, rue de Montigny 50 à Charleroi. Temps de partage de la Parole, Eucharistie et convivialité.

La Pastorale des jeunes dans le Pays de Charleroi a désormais une **page Facebook** qui informe les jeunes sur les activités qui leur sont proposées : séjour à Taizé, JMJ en 2023 au Portugal, etc. <https://www.facebook.com/PastoJeunesCharleroi>



Calendrier de l'Unité pastorale

- Samedi 15 octobre de 9h à 11h, réunion du Conseil pastoral à la Maison Harmignie
- Samedi 15 octobre, de 14h30 à 17h30, Vie et Foi à la Maison Harmignie.
- Mercredi 19 octobre, à 9h30, réunion de l'équipe locale de catéchèse à Couillet
- Lundi 24 octobre, journée des acolytes à Bon-Secours
- Lundi 24 octobre à 14h30, rencontre avec Thierry Bierlaire, en la salle St-Pierre, rue du Résolu, 1 à Montignies-sur Sambre.
- Lundi 24 octobre, rencontre de l'équipe de la chapelle du Sacré-Cœur.
- Mardi 25 octobre, réunion du Comité de rédaction de « Présences »

La liturgie pas à pas : La première et la deuxième lectures

Le concile Vatican II a souhaité redonner à la parole de Dieu toute la place qui lui est due. C'est pourquoi, depuis la réforme liturgique, les différentes lectures sont faites dans la langue des fidèles et la diversité des textes bibliques choisis a été considérablement augmentée. Désormais, chaque dimanche et fête, trois lectures sont proclamées selon un cycle de trois années (A, B et C). Ces textes sont réunis, en suivant l'ordre du temps liturgique, dans un livre qui sert à la proclamation : le lectionnaire. La première lectures (choisie pour son lien avec l'évangile) est tirée de l'Ancien Testament (à l'exception du temps pascal) tandis que la deuxième lecture est prise dans les écrits apostoliques. Une lecture bien préparée et bien proclamée favorise l'accueil de la parole de Dieu par l'assemblée.



Maîtriser le texte

Dans les jours qui précèdent, le lecteur prend le temps de lire attentivement le texte, puis plusieurs fois à haute voix jusqu'à ce qu'il le maîtrise parfaitement (ne pas hésiter à demander conseil si besoin).

Préparer sa lecture

Le dimanche, le lecteur arrive suffisamment en avance (dix minutes au minimum) pour vérifier que le lectionnaire, déposé sur l'ambon, est bien ouvert à la page du dimanche et pour parcourir une dernière fois le texte.

Proclamer l'Écriture

Au moment de la lecture, le lecteur monte tranquillement à l'ambon. Il prend le temps de respirer et de regarder l'assemblée. Il lit lentement en veillant à bien articuler.

Michel Wackenheim, D. Pierre, *Les Cahiers Prions en Église*, n° 263, p. 98

Dans la foi et l'espérance, ont été (ou seront) célébrées les funérailles de



† **Evelyne Racic**, 65 ans, le mercredi 12 octobre, en l'église St-Pierre, à Montignies-sur-Sambre. Elle habitait à Charleroi.

† **Micheline Hoc**, 75 ans, épouse de Daniel Doumont, le mardi 18 octobre à 10h30, en l'église du Sacré-Coeur, à Couillet (Fiestaux). Elle habitait à Couillet.

Secrétariat de l'Unité Pastorale de Charleroi

Ouverture du lundi au vendredi, de 9h à 12h (sauf le mardi). Le secrétariat est accessible à la rue Charnoy, 5 mais on peut aussi le contacter par courriel : secretariat@upcharleroi.be et par téléphone : 071.32.17.72.